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Titel 

Sachstand zur Umsetzung des Beschlusses zur Drucksache 0362/18 - PLATZ NEHMEN - 222 Bänke 

für Erfurt! 

Öffentlichkeitsstatus 

öffentlich 

 
 

Stellungnahme 

(1) Welche Standorte innerhalb der Landeshauptstadt Erfurt haben bei der Aufstellung der Bänke 

nach Meinung der Stadtverwaltung Erfurt Priorität? 

 

Die Priorisierung der Standorte kann im momentanen Bearbeitungsstand nicht zugearbeitet 

werden. Bei der Standortfindung sind umfangreiche Abstimmungen zur Verfügbarkeit der 

Grundstücke zur Berücksichtigung des unterirdischen Bauraumes sowie gegebenenfalls zu 

immissionsschutzrechtlichen Anforderungen erforderlich. Zudem muss bei Einordnung von 

Bänken eine den gesetzlichen Vorgaben entsprechende Breite der Fuß- und Radwege noch 

gegeben sein. 

 

Bei der Auswahl und Priorisierung werden dann städtebauliche Belange (bspw. Barrierefreiheit, 

Nähe zu Fußgängerzonen und Einkaufszentren, Nähe zu Haltestellen, Bänke zu 

Erholungszwecken, etc.) mit untersucht. 

 

(2) Ist es möglich, für die Aufstellung der ersten 50 Bänke zeitnah eine Bürgerbeteiligung 

durchzuführen, um die Standorte zu eruieren, an denen die Erfurterinnen und Erfurter sich neue 

Bänke wünschen? 

 

Die Beteiligung der Bürger an der Standortfindung ist ein wichtiger Ausgangspunkt für die 

Planungsüberlegungen. Die Vorbereitung und Erstellung der Planunterlagen sowie die 

Durchführung von Bürgerbeteiligungsprozessen erfordert jedoch auch innerhalb der 

Stadtverwaltung Erfurt ausreichende Personalkapazitäten. Im Jahr 2018 ist vorgesehen, als erster 

Schritt im Rahmen der Umsetzung des Projektes "Platz nehmen" mit den Ortsteilen der 

Landeshauptstadt Erfurt im Rahmen der Besprechung mit den Ortsteilbürgermeistern ein 

Pilotprojekt zu starten. Hierbei soll, auf kleinere Räume bezogen, der Bedarf an zusätzlichen 

Bankstandorten in den Ortsteilen ermittelt und auf Basis der Bürgervorschläge geprüft werden. 

Diese Form der Beteiligung soll anschließend auf die übrigen Erfurter Stadtteile übertragen 

werden. Aufgrund des umfangreichen Genehmigungsprozesses werden die ersten Bänke im Jahr 

2019 aufgestellt werden können. 

 

 

Anlagen  

 

 

 

gez. Dr. Döll 
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